



MESA DIRECTIVA DE LA CCHC ATACAMA: “QUEREMOS LEVANTAR A NUESTRAS EMPRESAS LOCALES, PARA NOSOTROS ES IMPORTANTE QUE TODA LA REGIÓN PROGRESE”

Diaro Chañarillo sostuvo conversación con la Mesa Directiva de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) de Atacama, conformada por su presidente regional, Cristian Alzamora, Tania Borcosky – vicepresidente de gestión y sostenibilidad, e Iván González – vicepresidente gremial.

En la entrevista, hablamos sobre los principales desafíos que deparan a la nueva dirección de la cámara, las principales actividades para este año y el que sigue, la sostenibilidad y su importancia para el futuro de la construcción, y el aporte que la CChC espera ser para Atacama.

Consultado por cuáles son los principales desafíos y enfoques de trabajo de la CChC en Atacama con esta nueva Mesa Directiva, el Presidente regional de la Cámara Cristian Alzamora, sostuvo:

“Una de las cosas que caracteriza a nuestra cámara, es que entre todos los presidentes, desde hace 34 años que estamos en la región, cada presidente ha ido aportando granito a granito lo que es la CChC actualmente, una de nuestras motivaciones es mantener esta experiencia, de nuestros socios, que queremos recoger y vincular con un tema muy importante, si no somos capaces de transmitir esta experiencia a los más jóvenes, ninguna institución se mantiene, por eso queremos vincular a los centros de estudios profesionales, muchas veces los jóvenes estudian acá y se van a trabajar a otras regiones. Acá también te-

nemos muchos empresarios, y queremos vincularnos con ellos, también con los hijos de nuestros trabajadores, generando así un centro de estudio de nuevas ideas y que los jóvenes puedan retomar nuestra experiencia y aplicarla a Atacama”.

“Otro tema importante para nosotros, somos una región que ha sido muy golpeada en todas las áreas productivas, y a eso hay que darle un buen manejo, sentimos que de alguna manera, tenemos que aprender de experiencias en otros lugares, y para eso estamos planificando un fuerte relacionamiento internacional de nuestra cámara, porque muchos problemas que tenemos como región han sido resueltos en otros países, queremos traer esa experiencia y recogerla como región, con nuevas tecnologías, para así mejorar la calidad de vida de nuestros atacameños”.

Presente también estuvo Iván González, Vicepresidente Gremial de la Cámara de la Construcción de Atacama, preguntado por sobre la evaluación a nivel local de las elecciones de la CChC a nivel nacional y qué espera de la nueva mesa liderada por Alfredo Echavarría, contestó:

“Alfredo fue parte de la mesa anterior, hay una continuidad, nos parece una excelente noticia que el continúe con la posta, una de las fortalezas que tiene Alfredo, es que ha fortalecido mucho la relación público-privada, que también es una de los objetivos de nosotros como mesa regional, es una muy buena señal para seguir fortaleciendo aciertos en cuanto a la relación público-privada”.

Por su parte, Tania Borcosky, Vicepresidenta de Gestión y Sostenibilidad de la Cámara respondió acerca de cuáles son las metas de la CChC Atacama en el ámbito de la sostenibilidad, describiendo de que se trata la iniciativa sello PRO y cómo se aplica en nuestra región:

“ En ese sentido, hay que destacar que el cargo de vicepresidente de gestión incorpora recién este año la sostenibilidad, pero como mesa ya lo teníamos contemplado como desafío para estos dos años de gestión. Sello PRO es un reconocimiento que hace la cámara a las empresas socias que se acogen a este programa cumpliendo con los pilares de la sostenibilidad. Lo que se busca es que las empresas mejoren sus implementaciones en cuanto a sostenibilidad, gobernanza, gestión con las personas, en lo social, en lo constructivo, son 7 pilares que ha fortalecido la CChC, y nosotros como mesa, en cuanto a la sostenibilidad, nuestro desafío mayor es hacer la bajada concreta de lo que significa este término, para nuestros socios, para que puedan aplicarla a la construcción, que lo puedan implementar efectivamente a sus empresas, y vean que no es solamente un nombre, sino que puede incluso significar ahorros económicos en la gestión de sus empresas”.

Sobre Qué elementos destacaría de la Mesa Directiva saliente que estuvo liderada por Juan Pablo Hinojosa, Cristian Alzamora comentó:

“ Fue notable el trabajo en presencia que hizo Juan Pablo en todo nivel, el relacionamiento con las autoridades, fue muy importante, he tenido la ocasión de conocer otras mesas regionales, y nos cuentan que la realidad que tenemos aquí en Atacama no existe, por ejemplo, el relacionamiento con los gobernadores, diputados, senadores, alcaldes, no está en otros lados, esto es un gran punto que nos permite mejorar las perspectivas de Atacama”.



En cuanto a las primeras actividades que tienen programadas como Mesa Directiva, su presidente Cristian Alzamora dijo:

“ Tenemos pensado dentro de lo que son nuestros dos primeros meses, plantear nuestra inquietud y motivación en cuanto a sostenibilidad, realzar a los socios y de alguna manera planificar nuestro presupuesto del próximo año, para que incorpore las metas que hemos planteado en nuestro organigrama de trabajo, queremos continuar con el plan Atacama 2050, en ese sentido nos vamos a reunir con todos los gobiernos locales,

porque aquí hace más de 10 años se partió con Copiapó 2050, y ya se pueden ver los resultados que ha tenido, lo mismo queremos para la región, por eso vamos a invitar a los alcaldes para mostrar esta iniciativa, queremos entusiasmar, invitar a creer, no pensar a corto sino que a largo plazo.

Respecto de cuál es el aporte que esperan hacer como Cámara Chilena de la Construcción de Atacama a la región, Alzamora expresó:

“ Queremos que nuestros empresarios se sientan acompañados, que sientan que no están solos, el vínculo que tenemos con las autoridades es muy importante, la idea es levantar a nuestros empresarios locales, sean o no de la cámara, para nosotros es importante que la región completa progrese, y queremos preservar a nuestros jóvenes líderes, que no se vayan a otras regiones, queremos invitarlos a que se acerquen a nuestras empresas, puedan participar en ellas, y establecer un criterio de sostenibilidad y economía circular en nuestra región”.